

Newsletter des Rektorats

Ausgabe 6

1. August 2025

Themen in dieser Ausgabe

1. Schließung der Gebäude am Campus Saarbrücken, 2. Mitmachen beim Ratwalk, 3. Wildcard für Kollektivausstellung, 4. Alumnae-/Alumni-Netzwerk, 5. Förderverein der HBKsaar, 6. Kreativwettbewerb „100% Menschenwürde“, 7. Neuzugänge, 8. Ausstellung „Unterm Flammenregenbogen“ und Benefizauktion, 9. Ausstellung „Mich machen“, 10. „Angry Textile“ – Ausstellung, Performance und Recherche, 11. Neues Kursprogramm der Abendschule, 12. Gremientermine, 13. Jahrbuch der HBKsaar 2024, 14. IT'S THE AND

Organisatorisches

Schließung der Gebäude am Campus Saarbrücken: Anlässlich der Feierlichkeiten zum Tag der Deutschen Einheit am 03.10. schließen die Gebäude am Campus Saarbrücken in der Zeit vom 29.09. bis einschließlich 04.10. Alle Mitarbeitenden und Lehrenden werden gebeten, im Homeoffice zu arbeiten und keine Veranstaltungen für diesen Zeitraum am Campus Saarbrücken zu planen.

Mitmachen beim Ratwalk: Am 13.09. findet im Rahmen der „Angry Textile“-Ausstellung der zweite Ratwalk in der Handwerker-gasse Völklingen statt. Gesucht werden Projekte rund um Wearable Art, Fashion, Performance und Dance – Experimente willkommen! Die erste Besprechung findet am 14.08. um 14:00 Uhr in der Handwerker-gasse statt. Keine Zeit? Dann schickt euer Projekt (Titel, Konzept etc.) bis zum 13.08. an lead00003@hbksaar.de.

Wildcard für Kollektivausstellung: Das Kunst&Buddik-Kollektiv veranstaltet ab dem 20.09. die Gruppenausstellung FODOS & BILLA am Sektor Heimat. Ihr habt als Studierende der HBKsaar exklusiv die Chance, Teil der Ausstellung zu werden, denn der Veranstalter verlost eine Wildcard für ein Bild eurer Wahl. Sendet eure Bilder bis zum 13.08. an kunstundbuddik@gmail.com. Am 15.08. wird die*der Gewinner*in bekannt gegeben. Weitere Informationen findet ihr in der [Ausschreibung](#).

Alumnae-/Alumni-Netzwerk: Euer Studium wird eines Tages zu Ende sein. Wir würden uns sehr freuen, wenn ihr auch danach weiterhin mit uns in Kontakt bleibt und euch zu unserem Netzwerk für Ehemalige anmeldet. Über das Netzwerk erhaltet ihr Informationen über geplante Alumnae-/Alumni-Treffen und -Ausstellungen, Einladungen zu unseren Rundgängen, Absolvent*innen-Ausstellungen und anderen

Events der HBKsaar sowie Informationen zum Thema Existenzgründung. [Hier](#) findet ihr ein Formular, mit dem ihr euch kostenfrei und unverbindlich anmelden könnt.

Förderverein der HBKsaar: Ein wichtiger Schritt auf dem Weg der Einbindung unserer Kunsthochschule in den Kontext saarländischer Wirtschaft und Kultur ist die 1996 gegründete Vereinigung der Förderer der Hochschule der Bildenden Künste Saar e.V. Der Verein konnte bisher rund 400.000 Euro zur Unterstützung von Arbeiten, Stipendien, Auslandsreisen, Theater-Abos, Ausstellungen, Katalogen, Symposien und für die Ausstattung von Werkstätten bereitstellen. Wer sich dem Verein anschließen möchte, findet hier weitere Informationen sowie das Anmeldeformular: [Vereinigung der Förderer der HBKsaar](#)

Kreativwettbewerb „100% Menschenwürde“: Für die Internationalen Wochen gegen Rassismus im März 2026 schreibt die Stiftung gegen Rassismus den Kunstwettbewerb zum Motto „100% Menschenwürde. Zusammen gegen Rassismus und Rechtsextremismus“ mit Preisgeldern von insgesamt 2.150 Euro aus. Eingeladen sind alle Kunschtchaffenden aus den Bereichen Malerei, Grafik, Foto- und Typografie. Einsendeschluss ist der 10.09. Die Ausschreibung findet ihr unter [Kreativwettbewerb IWgR 2026](#).

Personelles

Wir freuen uns, ab August zwei neue Kollegen an der HBKsaar begrüßen zu dürfen: Christian Schönfeld unterstützt uns als Jurist in einem befristeten Arbeitsverhältnis. Ebenfalls neu im Team ist Samuele Lascialfari, der im Rahmen des Forschungsprojekts Saarmila befristet beschäftigt ist. Wir heißen beide herzlich willkommen und wünschen einen erfolgreichen Start.

Termine

Ausstellung „Unterm Flammenregenbogen“ und Benefizauktion: Am 08.08. findet um 19:00 Uhr die Eröffnung von „Unterm Flammenregenbogen“, der Bachelorausstellung von Felix Dörrenbecher, in der Hochschulgalerie statt. Die Ausstellung zeigt bis zum 22.08. großformatige Werke auf Leinwand sowie eine Serie von Zeichnungen des HBKsaar-Absolventen. Zudem veranstaltet der Künstler mit der Sparkasse Saarbrücken eine Benefizauktion am 22.08. um 18:30 Uhr in der Modernen Galerie. Der Erlös geht an die gemeinnützige Organisation „Hilf-Mit!“. Weitere Informationen findet ihr auf der Website der [Galerie](#).

Ausstellung „Mich machen“: Zwölf junge Künstler*innen der HBKsaar stellen in der Frankfurter Galerie Greulich ihre ganz persönlichen Auseinandersetzungen mit Identität, Selbstwahrnehmung und dem Ich im Wandel aus. Die Ausstellung „Mich machen“, die am 22.08. um 19:00 Uhr eröffnet wird und bis zum 31.08. läuft, ist das Ergebnis einer

Kooperation der Galerie Greulich in Frankfurt am Main mit Studierenden des Ateliers Prof. Gabriele Langendorf und gibt Einblick in künstlerische Prozesse zwischen Selbstsuche, gesellschaftlichen Erwartungen und biografischen Brüchen.

„Angry Textile“ – Ausstellung, Performance und Recherche: Am 29.08. wird um 17:00 Uhr „Angry Textile“ im Weltkulturerbe Völklinger Hütte und in der Handwerkerergasse Völklingen eröffnet. Die Ausstellung zeigt bis zum 14.10. internationale Positionen aus Kunst und Gestaltung, die sich mit dem emotional aufgeladenen Verhältnis von Textil, Körperlichkeit und gesellschaftlicher Spannung auseinandersetzen. Sie wird begleitet von einem vielfältigen Programm aus Performances, Lesungen und Workshops. Das Programm gibt es unter angrytextile.de.

Neues Kursprogramm der Abendschule: Ob Comiczeichnen, Porzellan gießen oder klassische Malerei – auch im kommenden Wintersemester bietet die Abendschule der HBKsaar ein vielseitiges Kursprogramm für Kunst- und Designinteressierte sowie Studieninteressierte, die sich gezielt auf ein Studium vorbereiten möchten. Ab dem 18.08. sind Anmeldungen möglich, Kursstart ist der 13.10.2025.

Nächste Gremientermine im Sommersemester 2025:

- 15.10., 11 Uhr – Plenum
- 29.10., 11 Uhr – Senat

Erfreuliches

Jahrbuch der HBKsaar 2024: Das neue Jahrbuch der HBKsaar ist erschienen. Alle Interessierten sind herzlich eingeladen, sich ein Exemplar vor der Verwaltung abzuholen. Wir wünschen eine anregende Lektüre.

IT'S THE AND: Im Sommersemester 2025 haben rund 90 Personen an der HBKsaar ihren Abschluss gemacht. Wir gratulieren allen Absolvent*innen herzlich und wünschen alles Gute für die Zukunft.